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Dos nuevas emisoras se su-
maron a la red nacional
mariana, totalizando 69

rosas que la Madre tiene distri-
buidas por distintos del mapa de
Argentina. En La Plata, Radio
María se escucha en el 99.5 FM
desde el 18 de setiembre. "Radio
María es netamente evangeliza-
dora, va a llegar a muchas perso-
nas. Todas eran frases que escu-
ché antes de comenzar la gestión
de instalar esta emisora en La
Plata; hubo muchos obstáculos
que sortear a lo largo de 2 años
hasta que llegó. Cuando pude es-
cuchar Radio María en La Plata
fue la gestación de algo muy

grande. En el colegio donde tra-
bajo permitimos que los niños y
adolescentes la escuchen en los
recreos. Creo que con la llegada
de Radio María a nuestra ciudad
comprendí el significado de las
palabras ´evangelización` y ´mi-
sionera`, palabras que las cono-
cía pero que no había experimen-
tado con tanta fuerza", sostuvo
Analia Tellechea, quien gestiona-
ra la llegada de la señal a la capi-
tal de la provincia de Buenos Ai-
res. "En cualquier momento del
día podemos respirar la paz de
nuestra Madre. Sin duda, esta se-
ñal es un regalo de Dios para to-
das aquellas personas que sienten

el corazón embargado por la an-
gustia que genera el estilo de vi-
da actual, dando la espalda al
único que nos ama en la verdad
de quienes somos, que es Jesús.
Hoy a través de Radio María, el
Señor nos espera para darnos ese
alivio que tanto necesitamos para
seguir adelante y librarnos del
rencor de viejas frustraciones, de
la ansiedad y el miedo que pro-
voca el futuro", afirmó Andrea
Gorak, otra joven platense.
En tanto, desde el pasado 20 de
setiembre, los habitantes de Ne-
cochea y alrededores también
sintonizan a María en el 93.1
FM. "Una vez más me tocó reali-

zar las últimas conexiones y ex-
perimentar la gracia de Radio
María al encender el transmisor.
Junto a mi compañero Cristóbal
sentimos una gran emoción",
afirmó Mauricio Tulli, quien tu-
vo a su cargo la instalación de es-
ta nueva estación radiofónica. El
Padre Hernán David, uno de los
sacerdotes de esta ciudad bonae-
rense, manifestó que "desde hace
seis años se está gestionando la
llegada de esta Radio a Neco-
chea. Realmente sentimos que es
una gran herramienta evangeliza-
dora y una fuente importante de
espiritualidad para nuestras co-
munidades". 

La ciudad bonaerense de Necochea también forma
parte de la red de Radio María desde fines de setiem-
bre, sumando 69 estaciones en todo el país. En la fo-
to se aprecia la imponente Catedral de La Plata, un
verdadero símbolo de la capital de la provincia de
Buenos Aires.
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El 7 de octubre se relanzó la red orante del Jericó, donde mi-
les de oyentes de Radio María se reúnen virtualmente para
elevar una oración permanente (las 24 horas, todos los días
del año) por las intenciones de la obra, como así también
por las intenciones particulares de quienes forman parte de
esta red. Alicia Ponce de Verón, responsable de la motiva-

ción semanal del Jericó, expresó al respecto: "no puedo me-
nos que alabar y bendecir al Señor por esta nueva interven-
ción de Nuestra Madre en las necesidades de sus hijos".
Quienes quieran sumarse al Jericó pueden hacerlo a través
del sitio web www.radiomaria.org.ar o llamando por teléfono
al (0351) - 4200700.

Necochea es una ciudad balnearia con hermosas playas.

CCrreeccee llaa oorraacciióónn eenn eell JJeerriiccóó 

La Plata, una gran ciudad
recibe a María



Los ya habituales "2 Días con Radio Ma-
ría", cita anual con todas las emisoras co-
nectadas al mismo tiempo en el mundo,
se llevará a cabo este año en los días 28 y
29 de noviembre. El tema será "El Santo
Rosario, don de María para renovar el
mundo". La actividad conjunta dará ini-
cio con la presentación que haga el Padre
Livio Fanzaga, Director de la Familia
Mundial, respecto del objetivo del pre-
sente año.
Este encuentro que reúne a las diversas
culturas donde está presente la Radio en
el mundo coincide este año con el décimo
aniversario de la Asociación Familia
Mundial de Radio María. "En estos años
han nacido nuevas emisoras, se han des-

arrollado actividades a nivel internacio-
nal, hemos recibido el reconocimiento
como organización no gubernamental por
parte del Estado Italiano. En fin, nuestra
Madre ha acompañado cada uno de nues-
tros pasos y ha orientado con su gracia el
trabajo diario de los colaboradores y vo-
luntarios que han participado en este pro-
yecto mariano", aseguró Ferrario, quien
agregó: "entre las muchas situaciones es-
peciales que hemos vivido en esta déca-
da, quisiera destacar un aspecto que, des-
de hace siempre, caracteriza el
nacimiento y el desarrollo de Radio Ma-
ría, la fe de los que operan para su reali-
zación. Desde África a Oceanía, desde
Europa a América, es emocionante poder

asistir a cómo la fe de las personas puede
manifestarse de muchas formas, cada una
con su cultura y su ambiente social, pero
siempre fundada en el amor por Jesús y el
Evangelio". 

2 Familia Mundial - Reflexiones

Esta frase será el lema de los "Dos Días con Radio María" 
que se llevarán a cabo el 28 y 29 de noviembre. 

Este año coincide con el décimo aniversario 
de la Asociación Familia Mundial de Radio María.

En la antigua oración del Rosario
encontramos siempre alguna novedad.

El Rosario 
renueva el mundo

Familia Mundial

Sacerdotes enamorados del Señor
Escribe Cardenal Jorge Mario Bergoglio (foto)
Arzobispo de Buenos Aires

Dentro de una comunidad de discípulos y misioneros, el Docu-
mento de Aparecida busca lo específico de la espiritualidad sacer-
dotal en orden a la vida en Jesucristo. Esta existencia tensionada
excluye desde el vamos cualquier concepción del presbiterado co-
mo "carrera eclesiástica" con sus pautas de progreso, escalafón o
retribuciones. El sacerdote pertenece al pueblo de Dios, del que fue
sacado y al que es enviado y del que forma parte. El realizador de
esta comunión y, por tanto, de esta pertenencia del presbítero al
pueblo de Dios es el Espíritu Santo. Así se forma y desarrolla la es-
piritualidad propia de sacerdotes, religiosos y religiosas, padres de
familia, empresarios, catequistas, etcétera. Cada una de las voca-
ciones tiene un modo concreto y distintivo de vivir la espiritualidad,
que da profundidad y entusiasmo al ejercicio de sus tareas. Es de-
cir, el Espíritu Santo es el autor de las diferencias en la Iglesia y la
vida sacerdotal es una de las realidades de esta variedad. El Espí-
ritu no nos cierra en una intimidad cómoda sino que nos convierte
en personas generosas y creativas, felices en el anuncio y el servi-
cio misionero. 
En la identidad del presbítero, el Documento de Aparecida subraya
la imagen del Buen Pastor, refiriéndose al párroco y a los sacerdo-

tes que están al servicio
de las parroquias pidién-
doles "actitudes nuevas".
Aparecida le solicita a los
sacerdotes que sean au-
ténticos discípulos de Je-
sucristo, enamorados del
Señor, ardorosos misio-
neros que vivan el cons-
tante anhelo de buscar a
los alejados y no se contenten con la simple administración. En
cuanto a los desafíos del presbítero y los reclamos del pueblo de
Dios, hay rasgos que encierran el ansia implícita que tienen nues-
tras comunidades: nos quieren pastores de pueblo y no clérigos de
Estado; hombres que no se olviden que los sacaron de "detrás del
rebaño", que se defiendan de la herrumbre de la "mundanidad es-
piritual"; el pueblo fiel de Dios tiene un especial olfato para detectar
cuando un pastor de pueblo se va convirtiendo en clérigo de Esta-
do. No es lo mismo que el caso del presbítero pecador: todos lo
somos y seguimos en el rebaño. En cambio, el sacerdote munda-
no entra en un proceso distinto, un proceso de corrupción espiri-
tual que atenta contra su misma naturaleza de pastor, lo desnatu-
raliza y le da un status diferenciado del santo pueblo de Dios. 



Todos los sábados, de 16 a 18 horas, se ge-
nera desde los estudios ubicados en la ciu-
dad de Buenos Aires un magazine católico
con identidad carismática, bajo el nombre
de "La Fuente". El equipo que lo produce
define a este espacio como "un programa se-
manal ideado bajo la esencia de la Renova-
ción Carismática Católica, guiado por los
objetivos de generar un espacio de reflexión
que ayude a descubrir o redescubrir los va-
lores humanos cristianos". Los integrantes
Marina Rodriguez Coronel, productora y
conductora, el padre Gustavo Jamut, asesor
espiritual, Gabriela Neveyra, asistente de
producción, Marcelo Rodriguez y Cristian
Elefoso, operadores. 
"Formamos parte de esta corriente de gra-
cia, en donde el Espíritu Santo obra en las

vidas de los hijos de Dios, transformándo-
nos, renovándonos. Si cada uno de nos-
otros bebe del agua viva de Cristo nunca
más tendrá sed", aseguró Rodríguez Coro-
nel. Quien conduce este espacio agregó
que "cada programa se trata de eso, de vol-
ver a la Fuente del Dios Vivo y así ir lle-
nándonos de su agua. Hacer este programa
es la confirmación de mi misión y ministe-
rio de evangelización al que fui llamada a
ejercer". Rodríguez Coronel dijo por últi-
mo que "es mucha la audiencia que nos
acompaña sábado a sábado y al recibir de
ellos un agradecimiento, un pedido, un
testimonio nos impulsa a seguir en busca
de más y más ovejas perdidas. La Fuente
del Señor es la única que calma la sed del
espíritu". 

Los viernes, desde las 20 y du-
rante media hora, se emite el
espacio "Floreciendo con tu Sí"
desde los estudios de la ciudad
de Buenos Aires, bajo la pro-
ducción y conducción de Nico-
lás Ferrer. "La idea de este pro-
grama es presentar a María. Es
en torno a su persona, rasgos y
acciones sobre donde gira este
ciclo. La intención es que los
oyentes puedan tener una expe-
riencia de encuentro con la Ma-
dre, ahondar en las preguntas
que todos nos hacemos en tor-
no a Ella. Tratando de llevarla

con ternura, viviendo cada pa-
labra expresada, sintiendo con
el oyente lo que vamos dicien-
do acerca de Mamá María, in-
tentando que ellos se queden y
vivan el camino de la vida jun-
to a Ella", expresó Ferrer. El jo-
ven añadió que "la idea de este
programa surge básicamente
para darle un momento exclusi-
vo a la Madre, para que los
oyentes puedan hacerla entrar
en su casa junto a la programa-
ción general de la Radio. Yo
soy un enamorado de María,
quien en mi vida salió a encon-

trarme en los momentos más
difíciles. En el año 2003, por
razones familiares, vivía en Es-
paña. Trabajaba en una fábrica
que seleccionaba almendras y
la jornada laboral era de hasta
14 horas diarias e inclusive do-
mingos y feriados. Una noche,
se me ocurrió encender la radio
y ubiqué el dial en Radio María

de España. Así, todo cambió en
compañía de la Madre. Cuando
regresé a Buenos Aires, me sor-
prendí de poder escuchar Radio
María en Argentina. Muchas
mañanas me emociono con las
Catequesis y la hondura de las
palabras del Señor. Agradezco
a Radio María la posibilidad de
ser voluntario de esta obra".

3Entrevistas

Los sábados por la tarde, "La Fuente" tiene dos horas compartidas 
con la esencia de la Renovación Carismática Católica. Marina Rodríguez 
Coronel conduce este espacio con la ayuda del Padre Gustavo Jamut.

"Floreciendo con tu sí" es otro de los programas que se
realizan desde los estudios de Radio María en Buenos
Aires los viernes por la noche. Este espacio presenta la
figura y acciones de la Madre, invitando al oyente 
a seguir su camino.

Estamos todos invitados
a visitar la Fuente

Un ciclo en el que María
se asoma con ternura

El Padre Gustavo Jamut es un referente
de la Renovación Carismática a nivel na-
cional.

A la derecha está Nicolás Ferrer y a su lado Melchor Lopez, en
los estudios porteños.



La actividad de difusión de Radio María Ar-
gentina hizo epicentro a fines de setiembre
en el norte argentino, con tres visitas a San
Miguel de Tucumán, Libertador General
San Martín y San Pedro de Jujuy. El 24 de
setiembre, el referente nacional de Difusión,
Cristian Romano, junto a un grupo de vo-
luntarios, llegó a la capital tucumana donde
la fiesta fue mayúscula debido a la celebra-
ción de la Vírgen de la Merced. Allí, miles
de personas acudieron una vez más a su Ma-
dre espiritual para festejar su día. Y también
allí, los difusores locales junto a quienes
viajaron desde Córdoba desplegaron su ser-
vicio para hacer conocer aún más la obra de
Radio María en Tucumán. El arzobispo de
Tucumán, monseñor Luis Villalba, recordó
en la misa principal que "el servicio debe ser
el signo de los cristianos" y pidió a las auto-

ridades que refuercen la lucha contra la dro-
ga, a la que consideró "un flagelo que está
destruyendo, especialmente a los jóvenes".
El prelado pidió a la Virgen que "enseñe a
servir con amor", porque "sólo es verdadero
discípulo del Señor el que está dispuesto a
servir como Él". 
Al día siguiente, fue el turno de la presenta-
ción de la Radio en la localidad jujeña de Li-

bertador General San Martín, donde un cen-
tenar de personas escucharon atentamente a
Romano y vieron los videos institucionales
propuestos. "Es una alegría inmensa poder
participar de esta presentación. Ponemos en
las manos del Señor esta obra que Él mismo
ha iniciado y que es Radio María. Esta obra
se desarrolla en el ámbito de los medios de
comunicación social y su contenido es el
anuncio de la Buena Noticia. Que lindo
que a través de la señal de esta emisora, la
Palabra de Cristo, el mensaje de amor y de
esperanza de la Iglesia pueda llegar a tan-
tos corazones. Aquí hay hermanos de co-
munidades aborígenes que han abierto su
corazón a la Palabra de Dios y quieren mu-
cho a la Virgen", sostuvo el Padre Daniel
Baca, a cargo de la parroquia de Liberta-
dor General San Martín.
El 26 de setiembre, el turno le llegó a la
vecina localidad de San Pedro, donde otro
centenar de personas se llegaron a la pre-
sentación oficial de la emisora. El Padre
Jesús Villa manifestó tras el encuentro: "la
Radio favorece la oración y es una hermo-
sa obra de evangelización. Hay muchas
enseñanzas muy buenas que se escuchan
en esta señal; realmente esta Radio es una
bendición de Dios, es el manto de la Vir-
gen que nos quiere cubrir para que nos de-
mos cuenta que el Señor nos ama a todos".
Por su parte, Bibiano López agradeció a
Dios "por la presencia de Radio María.
Los caminos del Señor son inciertos y lle-
nos de bendiciones. Y esta Radio es una de
esas bendiciones. Jesús, la Palabra, sigue

viva; Él está vivo y venció a la muerte. Eso
nos tiene que animar a vencer en el nom-
bre de Jesús".

A modo de conclusión
Al regreso de este provechoso viaje, Cris-
tian hizo un análisis de lo vivido con la si-
guiente expresión: "En estos 2800 kilóme-
tros que recorrimos, compartimos con la
gente la sensación de que la Madre desea
llegar hasta el hogar del argentino más hu-
milde. En estas localidades, una vez más la
sencillez y la calidez humana fueron las
constantes que le dieron al encuentro su
sabor particular. Me sorprendió, por otro
lado, la vida parroquial, la vida de fe tan
intensa que ellos llevan con diversas tare-
as pastorales, con la preparación y el des-
arrollo de sus fiestas patronales, por ejem-
plo. Creo que la Radio para muchos no
esperada, pero si muy bien recibida, será
un eficaz instrumento de evangelización y
de apoyo a estos hermanos". Por último,
compartió una anécdota de viaje: "En el
regreso a Córdoba nos sucedió que por
desperfectos técnicos en el vehículo tuvi-
mos inevitablemente que hacer escala en
la ciudad santiagueña de Termas de Río
Hondo. En esa localidad también se escu-
cha Radio María por lo que la Madre nos
recibió en la casa de uno de los difusores,
a quien providencialmente acompañamos
ya que estaba enfermo. Esto es muestra de
que los caminos son de María y ella nos
guía a buen puerto siempre con un espíritu
de servicio y amor".  

4 Institucionales

La procesión con la Vírgen de la Merced en Tucumán fue multitudinaria.

Difusores de la capital jujeña también co-
laboraron en Libertador y San Pedro.

Viaje al norte argentino: 
una bendición 

San Miguel de Tucumán, Libertador
General San Martín y San Pedro de
Jujuy fueron las ciudades visitadas
por la Difusión a fines de setiembre.
Nuevamente el cariño de la gente y
la convicción de que esta obra esta
llamada a estar presente en todo el
país fueron las características sa-
lientes.



Institucionales 5

Deán Funes ya tiene
programación local

F u n c i o n a r i o
del Comfer vi-
sitó la Radio
El coordinador del
Comité Federal de
R a d i o d i f u s i ó n ,
Luis Lázzaro, visitó
el pasado 17 de
setiembre los es-
tudios de Radio
María en la ciudad
de Córdoba (ver foto). Durante la entrevista realizada en el pro-
grama matutino "Entre Nosotros", Lázaro indicó que "en la Ar-
gentina tenemos una ley de Radiodifusión que no nos sirve para
la democracia y no está en condiciones de resolver los desafíos
que suponen las nuevas tecnologías". A su turno, el Director de

la Radio, Padre Javier Soteras, sostuvo que "la Iglesia Católica
participa de la discusión del nuevo proyecto de ley de Radiodifu-
sión, como lo hacen otros sectores, porque los medios forman
parte de la vida cotidiana de las personas. Nosotros queremos
acompañar este proceso de cambio jurídico en la comunicación
argentina, porque hoy muy pocos concentran lo que le corres-
ponde a todos".

Encuentro con Cristo
El 30 de setiembre, 1 y 2 de octubre por la noche se desarrolló
en Córdoba una nueva edición de los denominados "Encuentro
con Cristo", espacios donde los jóvenes se reúnen año a año pa-
ra rezar, cantar y disfrutar comunitariamente de la presencia viva
del Señor. Esta vez, Radio María se hizo presente transmitiendo
parte de estos momentos, con gran repercusión entre la audien-
cia juvenil de la emisora.

Con la presencia en la inauguración de su obispo, Monseñor Aurelio Kühn, esta ciudad 
cordobesa cuenta desde fines de setiembre con dos horas de emisión local, de lunes a viernes. 

La alegría es grande entre los radiomarianos de Deán Funes.

El pasado 29 de septiembre se inauguró
el nuevo estudio de Radio María en la
ciudad cordobesa de Deán Funes. La ce-
lebración estuvo presidida por el obispo
local, Monseñor Aurelio Kühn, junto a
toda la familia de la Radio que diaria-
mente "transmiten, dan y comparten
mensajes llenos de esperanza para la vi-
da de toda nuestra comunidad", expresó
una de las colaboradoras, Soledad Arias.
Dicha programación local se emite de lu-
nes a viernes, de 17 a 19 horas, tiene 9
programas semanales y en ellos se desta-
ca la participación de diferentes grupos
comprometidos con la Iglesia de Deán
Funes. Entre los programas que se emi-
ten localmente se destacan "Huellas Mi-
sioneras", "Acompañarte", "Jesús está
vivo" y "A los cuatro vientos", entre
otros. Las palabras de Monseñor Kühn,
quien conduce el espacio "Los tiempos
de la Iglesia", fueron muy alentadoras,
subrayando que "la evangelización es el
objetivo fundamental para un cambio en
la vida de toda la comunidad, ya que Ra-
dio María es un nexo indispensable para
llegar a cada hogar anunciando la Pala-
bra del Señor y destacando la presencia
de María". 
Mauro Sturm, referente local de la Ra-

dio, expresó:"tener programación desde
Deán Funes es el sueño realizado, siento
una alegría inmensa de poder estar al ser-
vicio de María con un espíritu misione-
ro". Por su parte, Diego Lucero, encar-
gado de la musicalización a nivel local,
dijo que "esta nueva realidad me hace
feliz ya que es algo que añorábamos des-

de hace mucho tiempo. Es importante lo
que hago porque la música llega al cora-
zón y al alma de cada persona". Arias
concluyó manifestando que "por todas
estas razones es que somos humildes
instrumentos y servidores del anuncio de
la Buena Noticia para nuestra comuni-
dad". 

Monseñor Khün acompaña el nuevo proceso radial en Deán Funes.

Noticias Breves
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Entre Nosotros
entrenosotros@radiomaria.org.ar

"Desde distintos medios se vie-
ne ejerciendo hace ya mucho
tiempo una crítica a los medios
masivos de comunicación en lo
que se denomina ´comunicación
basura`. Pero a pesar de que
prácticamente con quien conver-
semos se siente preocupado por
la televisión argentina que ejerce
violencia a partir de distintas
formas, el fenómeno sigue cre-
ciendo desde hace varias déca-
das. Parece algo imparable.
Cuando uno le pregunta o habla

con personas vinculadas a estas
producciones que ejercen tanta
violencia y tanta basura a través
de los programas, dicen: ´bueno,
esto es lo que le gusta consumir
a la gente, es lo que la gente eli-
ge`. De alguna manera, estamos
votando eso a través del rating.
Habría que preguntarse si ese ra-
ting es real o está dentro de la
misma dinámica de corrupción
de muchas empresas que pagan
a las empresas medidoras del ni-
vel de audiencia, justamente pa-

ra arrojar esos datos y quizá no
sean del todo reales". Con esta
claridad expuso Gabriela Lasan-
ta en el programa Entre Nos-
otros este tema. En tanto, su en-
trevistado, el licenciado Adrián
Calvo, sostuvo que "se pregona
una verdad de características
mediáticas que tiene que ver con
a la mayoría de las personas le
gusta ver este tipo de conteni-
dos. Cuando entramos en este
terreno, la comunicación se dis-
fraza de mercadería a partir del
éxito que tiene promocionando
ciertos productos y servicios.
Entonces los programas, espe-

cialmente los televisivos, cons-
truyen un discurso muy atracti-
vo para cualquier telespectador.
A partir de un gran movimiento
publicitario se genera un tipo de
formato que haga posible que
más anunciantes apuesten más
por determinadas señales televi-
sivas y a partir de ahí generen un
circuito de consumo de bienes y
servicios. Gran parte de los pro-
gramas televisivos de corte
irresponsable tienen que ver fun-
damentalmente con la necesidad

de ser funcionales al mercado
publicitario y no a la gente. Aún
si la mayoría de las personas nos
dijera que se entretiene con estos
programas, no necesariamente
estamos produciendo un conte-
nido responsable. Es decir, que,
los medios de comunicación tie-
nen tres funciones básicas: en-
tretener, informar y formar. La
televisión, que es el medio que
va de punta en toda esta difusión
de lo violento, arrancó casi con
las dos últimas funciones de for-
mar e informar y, con el tiempo,
fue agregando la función de en-
tretenimiento. No es responsable

cuando se juega con valores que
no son ciertos, cuando se pro-
mociona la violencia como una
salida a la condición humana o
que la condición humana se
construye a partir de una suce-
sión de hechos de violencia".
Calvo manifestó que "de esta
forma se niegan instancias so-
ciales como la negociación, la
cooperación, la coordinación,
los valores colectivos. Muchos
de estos programas televisivos
se estructuran con una ausencia

total de lo colectivo, o el con-
cepto de organización como una
salida hacia delante. Entonces lo
que tenemos son individuos
muy violentos, generalmente re-
presentados por un héroe, en al-
gunos casos también como un
antihéroe".

La noticia sin drama no es no-
ticia
Calvo continuó diciendo: "con
respecto al manejo de los infor-
mativos, esto revela las limita-
ciones que tiene muchas veces
la producción periodística de no
poder imaginar que puede ha-
ber otra posibilidad de noticias
que no sean signadas por la tra-
gedia y el dramatismo. Los gé-
neros de noticias tienen que ser
única y exclusivamente los que
apelan a esta estructura ances-
tral. El periodismo es un campo
de estigmatización muy fuerte.
Y esto es una de las piedras fun-
dacionales que tiene esta profe-
sión, ya que el jefe de redacción
al periodista novel, le dice ´trái-
game sangre o póngale salsa de
tomate al herido porque con la
sangre no me alcanza`. Esto
que parece anecdótico termina
siendo una política editorial en
casi todos los medios. Entonces
el tema es no hacer una apolo-
gía de la violencia creyendo
que no hay otra salida. En la
producción de contenidos de
los medios de comunicación
hay salidas muy interesantes,
muy creativas y nuestros pro-
ductores televisivos en Argenti-
na deberían recorrer un poquito
el mundo para darse cuenta de
que puede haber rating, que
puede haber publicidad, puede
haber mercado, sin necesidad
de correr el riesgo y promocio-
nar violencia de género, violen-
cia familiar, violencia entre
grupos de pares, contenidos sin
valores". 

La violencia como un asalto
mental a los espectadores

Durante el programa "Entre Nosotros", su conductora entrevistó a Adrián Calvo, licenciado 
en comunicación social, para desarrollar la problemática de la presencia de la violencia en los medios

masivos de comunicación. Un espacio para reflexionar sobre lo que vemos en la TV.

En la actualidad es habitual observar programas de televisión con excesiva violencia.



La Carta del Mes 7

Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Suquía, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe 
María Nydia Etchegoyen de Martín 
Maipú (Buenos Aires)

No siempre estuve cerca del Señor. Mi
acercamiento fue a través de Nuestra Se-
ñora de la Paz que llenó de un calor muy
especial mi corazón. Un día llegamos a la
parroquia de Pinamar; yo sólo acompaña-
ba a mi hermana, pero quedé paralizada
en la puerta del templo mirando la pintu-
ra de la Virgen detrás del altar. El sol la
iluminaba de una forma muy especial e
irradió sobre mí ese calor que me invadió
de una forma indescriptible. De ahí en
adelante se abrieron mis ojos. Empecé a
ver, a comprender, a seguir el camino de
la fe. 
Soy farmacéutica y he trabajado siempre.
Tengo mi propia farmacia y habitualmen-
te viajaba muy seguido a Mar del Plata.
Hace aproximadamente cinco años, en la
Casa de las Hermanas Pías de la ciudad
balnearia
Estaban escuchando Radio María. Sobre
el mostrador, encontré el folleto promo-
cionando la emisora. Subí al auto y bus-

qué la sintonía. Era raro, no había tandas
publicitarias, las canciones me gustaban
todas, cantaban las que me movían el co-
razón en las misas y encima las pasaban
completas. También el rezo del Ángelus,
de las Vísperas entre los otros programas
¡No podía creerlo, todo me agradaba!
Volví a mi casa con una inmensa paz y le
conté a mi esposo. De ahí en más, la fre-
cuencia modulada se clavó en María,
aunque sólo logro sintonizarla a unos 70
kilómetros de mi ciudad. Desde que tene-
mos internet, ya no solamente escucha-
mos Radio María cuando viajamos, sino
también en casa. Hay muchas personas a
las que les conté "mi descubrimiento" y
ellos también se hicieron oyentes de Ra-
dio María. En algún momento escuché
como se sostiene la obra y me convertí en
otra de tantos aportantes.

Mi enfermedad me mantiene un poco ais-
lada, el tratamiento me obligó a parar,
siento que la vida se me dio vuelta, trato
de vivir el presente. Mañana Dios dirá.
Hace un mes y medio que, por lo tanto,
me acompañan todo el día. Han sido mi
refugio y mi oración, la forma de com-
prender mi cruz y saber que es soporta-
ble. Si todo el bien que he recibido me lo
guardara para mí, no serviría. Todo el
afecto que me rodea es únicamente obra
de  este Dios que todo lo hace por amor y
lo derrama a través de  mi familia, mis
amigos y mi comunidad.   

Para enviarnos tu testimonio podés escri-
bir un email a grafica@radiomaria.org.ar
o por correo a: Testimonio Suplemento,
Casilla de Correo 181, Código Postal
5000, Ciudad de Córdoba.

Nydia Martin conoció Radio María
hace cinco años. Hoy, continúa
siendo fiel oyente y la señal maria-
na es su compañía en los momen-
tos difíciles que debe atravesar co-
mo consecuencia de una dura
enfermedad.

"Mi cruz es soportable"



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

El deseo de estar cerca de Dios crece en nosotros en la medida que
entendemos que Él nos desea, nos anhela, nos busca incesantemen-
te. Es este deseo y anhelo de Dios por nosotros lo que nos hace an-
helar y desear estar junto a Él.  El amor de Dios, que nos desea pro-
fundamente, es el que nos lleva hacia donde Él está. Si tomamos
conciencia de que Dios nos habita y que penetra todo nuestro ser,
podremos dejarnos mirar y amar por Él, sin tenerle miedo a su mi-
rada. Porque el Señor no nos mira con juicio sino que nos mira con
cariño, nos contempla con compasión, ternura e infinita paciencia. 
A la mirada de Dios no se le escapa nada, ante ella aparece lo me-
jor de nosotros mismos. No nos escapemos, porque la mirada de
Dios no se queda en la superficie, Él mira al corazón. Liberémonos
de las miradas crueles, aprendamos a dejarnos mirar bien, dejémo-
nos querer, dejémonos amar profundamente por el misterio de Dios
y seguramente desde dentro de nosotros comenzará a aparecer lo
mejor, lo más bueno y lo más bello que a los ojos de Dios no se es-
conde.
Cuando Dios mira lo hondo y lo profundo, saca de nosotros lo me-
jor que tenemos para dar y se produce el encuentro. Ante su mira-
da tierna aflora la seguridad y se corrige el rumbo. A veces Dios mi-
ra en la ternura y nos regala ternura. Otras veces nos mira en la
compasión y nos cobija en el dolor. A veces nos mira corrigiendo y
quita del medio los obstáculos que nos impiden avanzar. Otras ve-
ces solamente está y nos permite descubrir el gran valor que supo-
ne su amistad.
Nuestro complejo humano necesita ser atravesado por la mirada
amorosa de Dios para llegar a ese lugar donde está escondido lo
mejor de nosotros mismos. El está en todas las cosas, en lo más ín-
timo de ellas. Nada queda fuera de su mirada, penetra lo más pro-
fundo de nuestro ser, lo más hondo de nuestra historia. 
Dios nos conoce. Él es luz y penetra la oscuridad de aquellos luga-
res donde nosotros no nos entendemos, donde no terminamos de sa-
ber quiénes somos y quiénes estamos llamados a ser. Esa luz disipa

la tiniebla de nuestro ser y hace que encontremos palabras para de-
cirnos quiénes somos, por qué estamos, para qué hemos venido,
cuál es nuestro lugar y cuál es nuestro sentido. Esta es la inmensa
riqueza que se esconde en el encuentro con Dios.
Nuestra conciencia de estar en su presencia es un don de Dios. Él
sabe que le pertenecemos más allá de cuanta conciencia tengamos
de ello. Dios está presente y atento a nuestra vida y, en ese modo de
estar en el amor, nos invita a salir de nosotros mismos para empe-
zar a vivir en clave de amor; aún cuando nuestra realidad nos impi-
da reconocerlo de un modo lúcido y gozoso.  
Dios es más grande que nuestro pequeño corazón humano, es mu-
cho más grande que nuestro estado de ánimo. Si estamos perdien-
do el encuentro con Dios, nuestro vínculo con Él se empobrece. Pe-
ro si llegamos a encontrarnos con Él más allá de nuestras
posibilidades y límites, dejándonos mirar en lo profundo de nuestro
ser, nuestra grandeza se multiplica y crece.  
A Dios no hay que entenderlo, hay que aceptarlo, buscarlo, recibir-
lo, pero nunca pretender adecuarlo a nuestra pobreza. Nuestro reci-
piente es demasiado pequeño para encerrar a Dios. Él es tan gran-
de, es tan inmensa su presencia que nos trasciende y nos regala la
eternidad. Sólo en la eternidad podemos seguir gozándolo. Él sabe
que en nuestra pobre condición humana se nos hace imposible po-
der captar su infinita presencia. Solo en la eternidad seremos capa-
ces de recibir y vivir el misterio de la mirada de Dios sobre nos-
otros. 
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"Señor, tú me sondeas y me 
conoces, tú sabes si me siento

o me levanto. De lejos percibes
lo que pienso, te das cuenta si 
camino o si descanso y todos

mis pasos te son familiares. 
Antes que la palabra esté en mi

lengua, tú, Señor, la conoces
plenamente; me rodeas por 

detrás y por delante y tienes
puesta tu mano sobre mí". 

Salmo 139, 1 - 5

Dejarnos habitar
por el amor de Dios


